

# El Noticiero Gaditano

DIRECTOR:

Ignacio Chilia Giraldes

DIARIO DE INFORMACIÓN Y DE INTERVENCIÓN POLÍTICA

ADMINISTRADOR:

Eladio García Misol

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

Duque de Ciudad Rodrigo, 19, bajo.

Dirección telegráfica: "Noticiero"

Año II. (Edición para Cádiz) Núm. 91.

Cádiz: Miércoles 18 de Febrero de 1920

TELÉFONOS:

Para el Interior, San Fernando y Puerto de Santa María, 226.

Para el resto de España, 512.

## TRAS LA ALEGRÍA EL TRABAJO

## COMENTARIOS A UNA CONFERENCIA

La bogiganga de Colombina, rendida y maltrecha, con sus cascabeles roncacos de tanto reír, con el argempel de sus trajes desprendido de tanto rozar entre la muchedumbre alegre y confiada, huyó ya hacia otras ferias, hacia otras ciudades, que al sentir los pasos de la bogiganga que llega, preparan su ánimo a la alegría viajera, y aprestarán sus urbes a un fausto recibimiento.

Cuarenta días de caminar triste, separan a Pierrot de su más próximo arribo. Y sólo él, en medio de la humana tristeza de los días Cuaresmales, seguirá cantando sus endechas de amor fantástico, mientras la Nación triste por las tristezas que hace veinte siglos reviven, y triste por las tristezas en que un hoy de desventura la envuelve, tornará a su vida de lágrimas, que mejor haría convirtiendo en vida de trabajo.

Y al fugarse la bogiganga carnavalesca, cansada, mustia, con los cascabeles roncacos y el argempel desprendido, justo es que Cádiz vuelva a la realidad de sus lepras, de esas lepras que la voluntad buena de unos buenos ediles, tapó tres días con cintas, serpentinas, confetis y música, pero que se descubrieran, tercas, en el barro y los baches de sus calles abandonadas, en el deambular torpe de los ciudadanos, por calles oscuras: ¿cuales? todas, menos aquellas que la Comisión de Fiestas alumbró un breve instante, casi la duración de un fuego fátauo.

Al pasar la alegría y la confianza que la buriona cariatide de Momo nos trajo desde su góndola de la Cabalgata, todos los problemas resucitan con una fuerza que el descanso pasado acrecentó, con unas energías a las que presta aliento la vergüenza del buen gaditano ante la acerba crítica del visitante

carnavalero, que al venir de otras ciudades mejor administradas, no supo perdonar a la nuestra su presente abandono.

Una mirada de rencor hacia la plaza de Isabel II, no es suficiente. Precisa que la preocupación pública, pese enérgica, con actos de culta virilidad que recuerden los administradores, que administrar es un deber, y administrar con acierto, otro terminantemente imperioso.

Hace falta que el pueblo entero se capacite, descubra la fuente de los malos y trate de cegarla pronta y eficazmente. Urge que la ciudad preste su asistencia al conflicto, y a su asistencia acompañe el apoyo para los rectos de espíritu, y la indiciación para los torpes de inteligencia y procedimientos.

Interesa abandonar la alegría, sacudir la confianza, insudarse en el trabajo. Es indispensable un acuciamiento público, en favor de la cosa pública; un impigerismo unánime que sacuda la pereza colectiva, pretexto absurdo que los harones de la administración, aducen como causa de los daños que sólo su haronía produjo.

Por el camino contrario al que la bogiganga de Arlequín emprendió en su huida, viene entusiasta y plefórico de vida y rectos fines, un nuevo Ayuntamiento de hombres jóvenes y de cerebros capaces que recogieron el noble empeño de restituir a la Corporación su crédito, y a la ciudad sus derechos.

Son próximas las fechas en que Cádiz debe, hermética, cerrar su alma a la alegría y la confianza, para, en preocupación noble y en cooperación leal, ayudar acuciadora a los nuevos responsables de nuestros destinos municipales.

En ELECTRA: Leche de vacas a domicilio.

Asistí a la dada en el «Centro Escolar» por el señor García Miranda: la oí con verdadera delectación tomé abundantes notas para hacer de ella un resumen, no precisamente con vistas al cumplimiento de un deber informativo, sino para, sin olvidar éste, dar una satisfacción a mi espíritu, recogiendo en unas cuartillas algo de lo mucho e interesante que dijo el joven profesor y que creía digno de que lo conocieran y comentaran los que no tuvieron la dicha de oírle.

Mis buenos deseos, se estrecharon ante el mandato brutal de un ataque de grippe, de esa que hemos quedado en que no se padece en Cádiz, y que me impuso el tormento de permanecer amarrado en cama unos cuantos días, sujeto al plan de mi bueno y cariñoso doctor señor Ceballos, que arremetió valientemente contra mi enemigo, dejándolo hecho polvo en muy pocos días.

Y al tratar de llenar hoy mi primera cuartilla, dedico ésta a la conferencia del doctor García Miranda, sin ánimos ya para hacerlo con la extensión y el entusiasmo que me mereció al acabar de oírle y no porque no vaya recordándola con el interés y la complacencia con que la oí, sino porque la actualidad, dueña y señora de la hoja volandera diaria, impone deberes de inexcusable cumplimiento.

Habló el joven y ya cultísimo profesor, y el auditorio, encantado con la magia de su palabra, le escuchó con visibles muestras de agrado, subrayando con espontáneas manifestaciones de aprobación la terminación de cada elocuentísimo período.

Y no fué sólo la forma externa, las galas del lenguaje, la soltura y elegancia en la exposición, el encanto persuasivo e insinuante, la voz pastosa y cálida, la simpatía personal del orador, las que hicieron que se le oyera con entusiasta atención y profundo respeto: fué la bondad de su doctrina, lo galano de sus ideas, lo humano de sus conceptos, lo sano de sus teorías lo que más admiró al auditorio, que escuchó embelesado durante la hora y media que duró la conferencia, sin que ni un sólo momento decayera el interés, sino muy al contrario, lamentando que se hubiera terminado tan pronto.

Es admirable el caso de este joven que en la edad en que sólo se siente la vida para vivirla ansiosamente, recogiendo los primeros frutos de los primeros desvelos, con la terminación de una carrera que garantiza los medios de una soñada independencia, se siente animoso y fuerte para seguir en la brecha como un luchador esforzado, multiplicando sus tareas, enseñando y estudiando.

Y más admirable aún, que con el bagaje de una cultura nada común a sus años, se sienta capacitado para ejercer una misión social y ciudadana tan alta y trascendental como la educación escolar, sembrando ideas nobles, sanas, contrastadas con el estudio y la reflexión, ajenas a todo pedantismo demoledor, tan propio de los ególatras que ensombrecen la vida predicando renovaciones inconscientes, con fórmulas para la transformación de todo lo que estorba al logro de sus egoístas anhelos.

Un joven, culto a los 25 años, con un porvenir brillante, en posesión de títulos académicos, triunfante en varias oposiciones, catedrático, orador, estudioso, modesto, y sin una fórmula concreta para transformar la sociedad desde sus cimientos, destruyendo todo lo existente, para construir un mundo nuevo con arreglo a los planos por él levantados, es un caso verdaderamente insólito y digno de toda nuestra admiración.

Hasta aquí nuestros comentarios a su conferencia, para ofrendar la cual, hubiéramos querido muchísimo más.

A donde no llega nuestra insuficiencia de medios, llega pujante nuestra voluntad y nuestra sincera simpatía.

Y con toda voluntad y con sincera simpatía enviamos un aplauso al distinguido conferenciante y nos inclinamos respetuosos ante el prestigio tan merecido del joven profesor.

JAIME.

ANGEL PUGA

(S. EN C.)

Sucesores de John U. Petty.

Cosecheros y exportadores de sales. Almacenistas de coloniales y productos del país.

AMONTILLADO

Fino "Sardinero"

HEREDEROS DE

MANUEL GUTIERREZ

Puerto de Santa María.

# Información telegráfica y telefónica de toda España

(De nuestro Corresponsal telegrafico y de la Agencia Mencheta)

## Ministros y Ministerios

GACETA

Créditos y ministros

Madrid, 18, 11 m.

La «Gaceta» de hoy publica los proyectos de leyes leídos ayer por Bugallal en el Congre-

so, sobre concesión de diversos créditos.

También publica los reales decretos de cese en la cartera de Fomento, de Allendesalazar, y nombramiento de Ortuño para este Ministerio.

## Misceláneas telegráficas

*En Palmas Lanzarote y Fuenteventura, por temor a la gripe, el pueblo se opone al desembarco de un pasaje, y la emprende luego a tiros con el barco.*

Madrid 18, 12 t.

Telegrafían de Tenerife que por temor a la gripe, el vecindario de Las Palmas impidió en actitud amenazadora que desembarcara el pasaje de un buque.

Entonces el barco dirigióse a Lanzarote, en cuyo puerto ocurrió exactamente igual.

Los pasajeros amotináronse, empeñándose obstinadamente en desembarcar, por carecer de recursos.

El capitán dirigióse a Fuen-caliente donde numerosos grupos de vecinos capitaneados por el párroco y empuñando revólveres, opusieron al desembarco.

Después de muchas conferencias logró el capitán que se admitieran los pasajeros aislándolos en locales inmediatos a la población.

Enterados los vecinos, dirigiéronse a los muelles rodeando al barco en actitud inquietante. Cuando zarpó el buque hicieron multitud de disparos.

*El crimen del correo de Alicante.*

Murcia 18, 1 t.

Comunican de Almansa, que se encuentra restablecido Fortunato Toni, que resultó víctima en este crimen.

*La cuestión militar catalana, marcha hacia su solución.*

Barcelona, 18, 2 t.

En el Círculo Militar celebrá-

ronse nuevas reuniones, para conocer las impresiones de las personas que fueron a Madrid. Parece que esas impresiones son satisfactorias.

Dícese que como consecuencia de las órdenes que publicó la jefatura de Estado Mayor de la Capitanía General, diciendo que cesaba en el Gobierno militar de la plaza, el general Ceballos y se encargaba nuevamente Anido, éste posesionárase del cargo, lo que no pensaba hacer.

*Sobre el fallo contra el capitán Sanz.*

Zaragoza 18, 2'50 t.

Se ha elevado al capitán general de la Región, el Consejo de Guerra que juzgó al capitán Sanz, el cual cumplirá su sentencia en la cárcel de Zaragoza.

El fallo no lleva la firma de todos los vocales, por lo que sospéchase que se ha formulado voto particular.

*Arden 17.000 cajas de gasolina*

Vigo 18, 2'30 t.

Una gabarra con 17.000 cajas de gasolina llegada de Santander, incendióse, propagando el incendio a otras gabarras cargadas con diversas mercancías consignadas para la Habana.

Condujéronse estas gabarras a la playa, lográndose con ello extinguir estos incendios y aislar el primero.

Parecen que han resultado autores del incendio los mismos guardas.

**“El Aguaducho”**

Calle San Rafael.

Se ha convertido en el café más concurrido de noche en Cádiz.

Se cree que el accidente ha obedecido a haber cortado las líneas los obreros en huelga.

En Orense y por tratarse de la misma Compañía que surte de fluido a la población detuvo el capitán de la guardia civil a un obrero electricista llamado José Rios, en el momento en que barrenaba un poste de alta tensión para introducir en él cartuchos de dinamita y cortar la luz a la población.

*Petición de mejoras*

Oviado 18 2'50 t.

El Sindicato minero ha pedido a la Compañía Hullera española, mejoras en los sueldos y en las condiciones de trabajo temiéndose que estalle la huelga.

*El cómplice de un atentado, — Los matarifes.*

Valencia 18 3'10

El jefe de policía ha puesto a disposición del Juzgado a Enrique Grijol presunto cómplice en el atentado contra dos patronos.

Los matarifes siguen en huelga. El abastecimiento de la capital lo hacen los pueblos inmediatos.

*Una huelga más*

Huesca 18 3'15

Se han declarado en huelga

Manzanilla pasada

**“AURORA”**

Herederos de Pedro Romero. Sanlúcar de Barrameda.

Gran ANIS

**“BELMONTE”**

Enrique M. Alonso. Constantina SEVILLA

## POLÍTICA Y POLÍTICOS

*Cambó hace declaraciones a un redactor de «La Veu».*

Barcelona, 18, 11 m.

«La Veu de Catalunya» publica unas declaraciones hechas por Cambó a uno de sus redactores.

Dice que la dimisión de Miláns, es una destitución que ha motivado la justa protesta de Cataluña. Si ésta no se aplaca, es evidente que no habrá paz mientras no se intensifique la acción ciudadana y la acción de las autoridades, que no deben depender de fluctuaciones políticas.

Es preciso que esta justa y

unánime protesta, no degenera de una manera funesta. Las autoridades deben tener el máximo de prestigio y es menester que todos se sacrifiquen, especialmente los más obligados.

La intervención del Gobierno ha sido lamentable, como también la dimisión del general Miláns, pero ante un hecho consumado, deben aquietarse los ánimos y sería absurdo pretender que las aguas marcharan río arriba.

Con el actual Gobierno no puede volver Miláns a la Capitanía general de Cataluña, ni tampoco podría hacerlo con un nuevo Gobierno sin que la claudicación le restase autoridad.

Procuraremos que terminen cordialmente estos hechos que han provocado tan viva indignación.

## Movimiento sociológico

*Huelga por inseguridades en una mina.*

Bilbao, 18 1 t.

En una mina de la jurisdicción de Cayarta, ocurrió un hundimiento resultando aplastado el obrero Manuel González.

Los compañeros en señal de

protesta por la inseguridad de la mina, abandonaron el trabajo.

*Una población a oscuras.*

Monforte 18 1'20 t.

Anoche se apagaron repentinamente las luces, quedando a oscuras toda la población.

PIDA V. EN TODAS PARTES

Coñac “DOMECQ”

Y

Fino “LA INA”

## Más telefechos de sociología, política y sucesos

(a nuestros Corresponsales y Agencias telegráficas)

### El Estado va a incautarse de las fábricas de harinas, y posiblemente se encargará de la molturación de los trigos en toda la provincia de Cádiz.

Como consecuencia de la nota oficiosa publicada por la Junta de Subsistencias, nos entrevistamos hoy con nuestra primera autoridad gubernativa, en su despacho del Gobierno civil.

El señor Molina, atento como siempre, se prestó afectuoso a darnos todo género de detalles.

Muchos de ellos resultarían ahora prolijos: quedámonos en carta por si la intervención periodística se hiciera alguna vez necesaria en este asunto, con un pronunciamiento algo más claro que el de la escueta tarea informativa.

Trátase—díjonos don Javier—en estos días, de repartir el trigo del vapor «Balmez».

En él vienen dos mil doscientas noventa toneladas que, exceptuando doscientas diez con destino a Málaga, se dedican íntegramente al abastecimiento de la provincia de Cádiz.

El reparto lo hicimos en los siguientes términos: mil cien toneladas para la capital; otras mil cien, para Jerez de la Frontera, y el resto, para Sanlúcar.

Las de Cádiz quedaron repartidas con arreglo a las demandas: 700 para Adame Castro y C.ª, y 400 para los hijos de Merello.

El Estado español, ofrece el trigo a 46 pesetas bordo Cádiz, y la Junta de Subsistencias, atendiendo órdenes del Ministerio de Abastecimiento, señaló en 62 pesetas el precio máximo a que los molturadores de ese trigo podrían expender sus harinas.

Así lo expuso a los harineros y éstos se negaron a hacer la operación por serles imposible realizarla con el reducido margen otorgado en la tasa.

Claro está—nos dijo el señor gobernador—que así se lo comuniqué al ministro, y éste me ha contestado en los siguientes términos:

«Ministro de Abastecimiento a Gobernador civil:

«Si fabricantes harinas esa provincia entendiéndolo erróneamente que sacrificios hace Gobierno con adquisición trigos extranjeros no son en beneficio consumidor sino de de terminados industriales, persistieran en injustificada actitud exigir se les consienta vender a 75 pesetas los 100 kilogramos harina que rinda grano argentino, que con destino Cádiz conduce vapor «Balmez»

»y sin perjuicio de que por tal conducta imponga V. S. cuantitas sanciones le autoriza Ley y Reglamento de subsistencias y Real decreto 14 Agosto último, proceda con toda urgencia incautarse fábrica o fábricas más importantes para en ellas molturar trigo por cuenta Ayuntamiento interesados, o en su defecto por la de este Ministerio, valiéndose con tal fin de personal técnico de que pueda disponer y ofrezca convenientes garantías acierto, y si V. S. estimase que por carecer medios adecuados no podía encargarse dicho servicio, dígame telegráficamente con objeto hacer gestiones encaminadas a que fabricantes provincias más cercanas realicen operación referida».

«Si tampoco así se obtuviera resultado apetecido, creo mi deber advertir a V. S. que entonces, bien a pesar mío, me vería obligado mandar cargo referido a otras comarcas que estando tan necesitadas como Cádiz, de dicho auxilio, reiteradamente lo solicitan con gran urgencia».

Claro está—continuó diciendo el señor gobernador—que esta determinación plausible y patriótica del Ministro, la puse inmediatamente en conocimiento de los fabricantes de harina, por ver si, volviendo de su acuerdo, resolvían aceptar la tasa y quedarse con los trigos que le habían sido adjudicados. Hoy me visitaron estos fabricantes, y a mis manifestaciones, contestaron que desde luego ellos, con esa condicional en el precio de la harina, no podían encargarse de la molturación de los trigos por lo que rogáronle hiciera saber al Sr. Ministro, que, sin necesidad de incautaciones, ponían a disposición del Gobierno todas sus fábricas con todos los obreros y hasta con el trabajo personal de los mismos dueños a fin de que hicieran las moliendas.

—¿Entonces, Sr. Gobernador?—preguntamos.

—Entonces nada: que desde luego el Gobierno se incautará de todas las fábricas, para que los respectivos Ayuntamientos molturen el trigo por su cuenta, a cuyo efecto ya he hablado con el alcalde de Cádiz y he telefonado a los de Sanlúcar y Jerez a fin de que citen a los Ayuntamientos a sesión extraordinaria

esta misma tarde, y de segunda citación dos horas después, para que, como dice el telegrama del Gobierno, resuelvan si han de encargarse o no de las molturaciones.

—¿Y que precisa para eso?

—Eso tiene una dificultad grave: para incautarse los Municipios del trigo, precisan que dispongan de las pesetas importe de su valor ¿el trigo de Cádiz vale más del dinero que el Ayuntamiento puede disponer, según mis noticias.

—En ese caso...

—En ese caso, el Estado molturará por su cuenta.

—Entonces Vd. cree que...

—Creo que el Estado se incautará de las fábricas de harinas, y hará las molturaciones por su cuenta.

—Y ¿tendremos pan barato?

—Hay que suponerlo.

—Pues eso es lo interesante.

Y después de breve charla agena al asunto, pero muy interesante para los intereses de Cádiz, salimos agradecidísimos del despacho del señor Gobernador.

A llegar el señor Gallego a su despacho de la Alcaldía, cuya presidencia ocupa hoy por enfermedad del alcalde propietario, dispúscese a dar las órdenes para que el Cabildo se reuniera esta misma tarde. Pero consultada la Ley Municipal, parece que el secretario hubo de estimar jurídicamente imposible la reunión en el plazo que el señor Gallego había fijado, por lo que acordóse citar a sesión para mañana a las once.

El señor Pró dió órdenes a los oficiales de Secretaría para que todos ocuparan sus puestos a la expresada hora.

### SESIÓN DEL SENADO

La sesión de Alta Cámara despierta la natural expectación, dado el anuncio de explicación de la crisis por parte del Gobierno y el anunciado discurso de Jimeno.

Hay en escaños y tribunas un lleno rebosante.

Asiste gran número de diputados, entre ellos los señores Romanones y Alba y la minoría socialista en plene.

Preside Sánchez Toca.

En el banco del Gobierno el presidente del Consejo y los señores Villalba, Rivas, Flores y Ortuño.

Abierta la sesión por el presidente, el Sr. Allendesalazar hace uso de la palabra y seguidamente hace una exposición de la crisis en análogos términos a los empleados en la Cámara popular.

Fundamenta y analiza los motivos que dieron lugar a ella ya la salida del Sr. Jimeno y nombramiento del Sr. Ortuño, del que hace la presentación a la Cámara, dedicándole elogios.

Al terminar su discurso el presidente del Consejo y serle concedida la palabra al Sr. Jimeno, se produjo un movimiento de verdadera expectación.

Empieza el Sr. Jimeno manifestando que los motivos de delicadeza que le han obligado a callar hasta ahora, han terminado y empieza el momento de decir la verdad sinceramente.

—Mi salida del Gobierno—dice el orador—no hay que atribuirle a una separación, a una retirada ni a ningún concepto ambiguo. Yo he sido expulsado del Gobierno. (Rumores).

Lo que ha ocurrido en este caso, lo que conmigo se ha hecho, no hubiera tenido explicación nunca, la tiene menos después de los calificativos tan claros y concisos aplicados por el Presidente del Consejo, al juzgar la conducta del Sr. Milans del Boch como consecuencia del debate que en esta Cámara se ha desarrollado.

Continúa el orador y hace una extensa relación de todos los incidentes que se han desarrollado con motivo de los asuntos actuales, cómo fueron tratados en los distintos Consejos celebrados y en qué especiales condiciones se le puso, faltando a toda consideración y pretendiendo obtener de él con tal actitud y tales manejos, que presentara la dimisión.

No lo hizo y por eso puede decir de un modo categórico que fué expulsado del Gobierno.

Lee palabras del Sr. Bugallal diciendo que con los asuntos militares, ocurren cosas verdaderamente catastróficas.

Resulta que no salgo del Gobierno—dice el orador—por la actitud de la minoría regionalista. En un régimen parlamentario consciente de sus prerrogativas, no podría darse nunca este caso de la imposición de una minoría como la regionalista.

No hace aún un año, en las calles de Barcelona se silbaba a los oficiales del ejército; ahora, los mismos que entonces autorizaban con su actitud aquellas violencias, van del brazo de dichos oficiales y son los defensores de sus pretendidas prerrogativas...

El Sr. Sedó interrumpe:

—Nadie injurió a la oficialidad.

### Parra de la Bomba

Café preferido por el público y servido por camareros. Plaza Fragela.

Gran Empresa de carruajes de «Hijos de Diego Mateo». Antigua de Constantino Paredes. Carruajes de todas clases para dentro y fuera de la población. Central: Constitución, 8, Cádiz.

La más exquisita Manzanilla **María Pepsa** Representante:  
 El vino de moda **Fino Merello** DON FRANCISCO SERRANO

DEL HOMENAJE A GALDÓS

## Un discurso de Maura

En el gran concierto de alabanzas tributadas al maestro Galdós, en la dolorosa ocasión de su muerte, no faltó, como no podía faltar, el homenaje de la Real Academia Española. En la sesión necrológica que esta Corporación le dedicara, su ilustre director, don Antonio Maura, pronunció un elocuente discurso, que es una de las más hermosas flores en la corona fúnebre del gran novelista.

Del admirable discurso reproducimos los siguientes párrafos, en los que se hace acertado y apasionado elogio del autor de los *Episodios nacionales*.

*Galdós, observador.—Su amor al natural.*

Con criterio estético atinadísimo, fué siempre su apotegma que había de tomar las enseñanzas de la Naturaleza, es decir, de la realidad y señaladamente de la vida; de la vida humana, sobre todo, estudiada en el individuo, en las agrupaciones y en las muchedumbres: asuntos de inagotable variedad y de amorosa y perenne atracción para nuestro propio espíritu, porque cuanto más intenta él escudriñarse, más se sumerge en el arcano. Imbuído de esta máxima, fué siempre Galdós un tenacísimo y enconado observador; digo poco: fué la observación sistemática, hecha persona.

Recordad su trato personal. Quien estuviese en su compañía, en visita, en tertulia, en viaje, en paseo, ¿confesaría luego, aunque le dieran tormento, que era aquél el autor de las páginas donde nos asombran y nos cautivan la fantasía fertilísima, la sagacidad penetrante, y la delicadeza exquisita de los análisis espirituales, la sensibilidad que percibe y realza las más recónditas bellezas del orden físico y del mundo moral, y la copiosa y fluida expresión, como si manase de un rico venero? Galdós, aunque bondadosamente afable, resultaba seco, glacial, reservadísimo; ignoro si habrá tenido algún instante de efusión, yo no se lo conocí; cuando quebrantaba su mutismo, solía ser para preguntar, o bien para incitar al interlocutor; que se explayase, que prosigiese, que ahondase. Galdós, el autor de los diálogos vivísimos, usaba dialogar, haciéndose mero testigo del monólogo; y cuando esto hacía, re-

bosaban en su mente las ideas y las imágenes: pero aquel a quien tratábamos como admirado amigo, no era sino un observador, cual si para otra cosa alguna no hubiese venido al mundo; atendía formar su representación, codicioso de verterla, precisa y solamente, por el cañón de su pluma.

En tal grado le absorbía este prurito de observación, que para aquellos cuidados y haciendas que aun el común vulgo suele manejar con desembarazo resultaba él desmañadísimo; tenía enajenada su atención, ausente su espíritu. Vímosle, en más de una ocasión, entrometirse en andanzas políticas; la vez primera fuimos él y yo correligionarios, y recuerdo los comentarios que solíamos hacer de lo que presenciábamos. Ellos me confirmaron en la idea de que hizo aquella diversión tan sólo porque le pareció que uno de los modos de explorar las márgenes del río, es dejarse llevar por la corriente; una manera más de acopiar fibra para sus tejidos. Pronto dió al través en las aceñas, y más desastrosamente le avino este mismo la segunda vez que se dejó arrastrar en aguas más procelosas, porque no había nacido para navegaciones semejantes, de las cuales acabó por apartarse.

Cifrabá en el «natural», según los términos pictóricos, en la observación directa de la realidad, la inspiración única de sus obras literarias, de éstas ha quedado casi por entero excluida una zona social que los hábitos y los absorbentes trabajos de Galdós no le consintieron frecuentar ni conocer de cerca: las clases aristocráticas, y la manera suya de ver, entender y practicar la vida. En cambio, en las páginas de Galdós quedan animadas de vida imperecedera las clases populares, en toda la gradación de sus penalidades, desvalimientos y miserias, y las clases medias, en la dilatadísima serie de sus angustias, de sus anhelos, de sus desníveles resbaladizos, de sus vergonzantes estrecheces, y también de sus bríos emprendedores; alumbrado queda y acopiado, a propósito de las gentes de toda condición, el raudal de sufrimientos, de virtudes, de heroísmos, y también de bellaquerías, claudicaciones y abominaciones, que pasa, como corrien-

te subálvea, entre los revueltos yacimientos sociales.

*La fantasía y la percepción.—Galdós era un vidente.*

Cuando recuerdo el conjunto de las obras de Galdós que hemos venido leyendo durante medio siglo, más me maravillo ante lo que ha sido siempre enigmático para mí. Sabiendo el empleo que hizo de sus días y sus horas, conociendo sus hábitos, jamás acerté a explicarme cómo, cuándo ni dónde pudo atesorar Galdós la noticia, que tan espléndidamente prodigaba su pluma de la variedad casi infinita de los tipos individuales, y de sus agrupaciones, y de los andares, y de las conexiones, y de las peripecias, y de las reconditeces de la vida española contemporánea, o inmediata predecesora de su propia vida, siempre retraída y atareada. ¿Por cuáles aspilleras y saetas de la especie de garita en que le vimos recluido, otearía Galdós, y escudriñaría, para captar aquel cúmulo de observaciones?

No puede ser sino que Dios le dotara de aptitudes excepcionales para hacer de cada indicio el vértice de un amplio cono luminoso: para inducir de un rasgo el despliegue cabal y minucioso de todo un carácter; para arbolarse, sobre un dato epistémico, la armazón de una existencia entera: don adivinatorio, que a su espíritu le servía como al experimentador la lente del microscopio, agigantadas y abriollantadas las imágenes, y reveladas a él solo cien interesantísimas realidades que nos rodean, sin que las advirtamos en nuestro habitual comercio humano.

Sin duda era potente y fértil su imaginación creadora; había de serlo en grado eminentísimo para tender la trama de tales y tantas obras; pero no logrará con esto producir las si no dispusiere de aquella riquísima y variada urdidumbre con que las vemos refulgir, recamadas de oro finísimo y sembradas de esplendente pedrería. Tanto y más que la fantasía contribuyó a la producción literaria de Galdós una privilegiada sensibilidad preceptora, con avidez y con sagacidad, de las notas positivas, realzadora del brillo estético que suele estar apagado en la vida cotidiana, y glosadora de sus aspectos éticos y de la intimidad social, que forman ciertamente, lo más interesante del espectáculo del mundo.

*El patriotismo de Galdós*

Sobre las páginas innúmeras que durante su vida escribió Galdós, flota purísimo y encendido, como un hábito de bendi-

ción el amor patrio. Porque el patriotismo residía en su corazón, estaba nativamente preservado de la chocarrería patrioterica; heces de aquel néctar, con las cuales suelen embriagarse los desventurados en quienes jamás logran los afectos desprenderse del apetito. Porque el patriotismo era en Galdós congénito, inadvertido, indefectible, aperaba en sus lectores con aquella comunicación emotiva que tan sólo pertenece a la sinceridad. Se comprueba que era tal con el hecho de no haberse jamás manchado como tantos escritores, sus contemporáneos, se mancharon con el desafecto a España; a la España de ayer, que nos engendró, y a la España actual, en que se contiene la de mañana. Sé que a esta flaqueza, a esta avinagración de la pedantería, que con injusta desafección para lo castizo, sugiere una servil e inmerecida exaltación de lo exótico, no le faltan explicaciones circunstanciales, llamémoslas históricas; pero, aun tomándolas en consideración, ha sido siempre para mí repulsivo aquel achaque... iba a apellidarle mental, y me detengo, porque sospecho que más es lacra del corazón.

Galdós respira siempre, siempre, cariñosa solicitud filial por las cosas españolas...

*El estilo del novelista*

Contribuyó a estos afortunados éxitos el estilo de Galdós, el cual no consiste sino en el empleo sencillo, corriente, fluido y desembarazado del habla castiza, sin preocuparse nunca de acicalarla ni de acumular primores ni preciosidades extrínsecas. El habla de Galdós se ciñe a los asuntos y a los casos como el aire ambiente, que nos vivifica sin que advirtamos su presencia, ni aun para agradecer su beneficio. La excelencia del estilo es la misma del cristal: que la mirada, al contemplar los objetos, no advierta que está él interpuesto.

Cuando el estilo se acicala a punto de que sus primores diviertan la atención para admirarlos, suplantando el asunto que se trata, siquiera sea por breve espacio, se puede notar de servidor infiel; inoportuno, por lo menos; y no es leve tacha, porque las más preciadas y finas pieles enfadarían durante la canícula.

El habla castellana le servía a Galdós por igual en la más extrema variedad de los tonos y de los casos, como le servía a Velázquez su paleta, en la cual es de sospechar que no tuviera colores, ingredientes de luz, sino la luz misma, para empapar en

**Pianos, Pian, Armoniums**  
**Aparatos parlantes, Memas, Montado**  
 Rollos, obras musicales, entos  
**PARODI.--Calle Aranda.--Teléfono (D) ... Cádiz**

**Cochera Gaditana. Antonio Fontana.**  
**CARRUAJES MAGNÍFICOS Y AUTOMÓVILES**  
 Teléfonos: Oficina, ; Garages, ; Cocheras,

ella sus pinceles. Lograba así una versión tan ingénuo de las ideas y los afectos, que era aceptada sin distinción, a los lectores de más diversas condiciones y de más desigual cultura, equidistante del desaliño y del atildamiento.»

## Noticias del Gobierno civil

La Benemérita de Sanlúcar, Aldeas de Casas Viejas y de la de Facina, ha denunciado a tres vecinos de las respectivas poblaciones, por conducir ganado que pastaba en terrenos de propiedades ajenas.

El Juzgado de primera instancia del Puerto de Santa María, ruega al señor gobernador civil ordene que el preso en aquella cárcel, José M.<sup>a</sup> Caraballo Alcedo, sea trasladado a la de Cádiz a disposición del señor presidente de la Audiencia.

También lo solicita el Juzgado de Instrucción de Arcos de la Frontera, respecto al preso en aquella cárcel, Rogelio Muriscal Sandoval, para que sea trasladado a la de Cádiz, a disposición de la misma autoridad.

La Alcaldía de Arcos de la Frontera ha concedido a su alcalde presidente, don Alfredo Moutón Suárez, 55 días de licencia, quedando encargado del despacho de la expresada Alcaldía, el primer teniente de alcalde don Ramón Vázquez Segovia.

La misma Alcaldía remite para su publicación en el «Boletín Oficial», lista definitiva de los señores concejales y un número cuadruple de vecinos mayores contribuyentes que tienen derecho de sufragio para la designación de compromisarios en la elección de Senadores.

El presidente de la Audiencia interesa del señor gobernador civil, ordene el traslado a la misma en los días 10 y 11 de Marzo próximo para asistir a juicio oral de los penados en esta Cárcel, Manuel Fernández Ariza acusado de hurto y Eduardo Andrade, acusado de estafa respectivamente.

Esta mañana visitaron al señor gobernador civil los señores don Francisco Pérez Asensio, don José M.<sup>a</sup> Pérez, don Felipe

de Juan García, don Emilio García y don Félix Castro, fabricantes de harina de la provincia.

Tuvo por objeto la entrada, contestar verbalmente al señor gobernador respecto a un telegrama que dicha autoridad les dirigiera, relacionado con la próxima llegada a Cádiz de trigo argentino en el vapor «Balmes».

Visitaron al señor gobernador civil, D. Félix Castro y el teniente coronel de la guardia civil D. Cristóbal Castañeda.

En Chipiona fueron detenidos por la benemérita, trece individuos que constituían la comparsa denominada «Los baturos», a cuya agrupación se le había negado autorización para recorrer las calles de aquella población, por cantar coplas que afectaban a la dignidad de algunas personas de aquella localidad.

La benemérita de Bornos procedió a la detención de Juan Ramírez Reina, a virtud de denuncia presentada por Juan López Padías, el que dijo que en ocasión de encontrarse en un tejado reparando un hilo eléctrico, pasó el Ramírez y se llevó la escalera de madera que tenía colocada en la fachada de la casa y que le había servido para subir.

Al llevarse dicha escalera, rompió uno de los hilos conductores del fluido eléctrico.

A las 15 horas del día en que se cumplan los diez de publicación el anuncio en el «Boletín Oficial», tendrá lugar en la Alcaldía de Conil o en las oficinas del distrito forestal, en Cádiz, plaza de la Constitución 14, la tercera subasta para enajenar el aprovechamiento del monte denominado «Dehesa Roche», durante el año de 1919-20.

El tipo de tasación es de pesetas 61,50

## BAUTIZO

Ayer tuvo lugar en la parroquia de Santa Cruz, el solemne acto de imponer las aguas del bautismo, a la recién nacida hija de nuestro buen amigo don José Cruz Ruame.

Apadrinaron a la nueva cristiana don Federico Rodríguez, querido compañero nuestro y su señora esposa, imponiéndosele los nombres de Ana Rosa de la Santísima Trinidad.

Por reciente luto en la familia, el acto se celebró en la intimidad.

Nuestra enhorabuena a los padres, por tan fausto acontecimiento.

## Sucesos en la provincia

*Por agresión y lesiones graves*

La Guardia civil del puesto de San Roque, detuvo a los paisanos vecinos de aquella población, Juan Barea Ruiz y Manuel González López, presuntos autores de las heridas y lesiones causadas con palos en la cara y cabeza a su convecino Miguel Villalba Suárez en la tarde del 11 del actual.

*Rescate de ganado*

En Grazalema detuvo la guardia civil a los sujetos José Fernández Sánchez (a) Boticario y Salvador Jiménez Salguero (a) Curucho, autores ambos de diversos robos de ganado alguno del cual fué rescatado por dicha fuerza.

*Presunto autor de asesinato frustrado.*

También la benemérita de San Fernando procedió a la captura del paisano Juan Negrals, vecino de Sevilla, de 23 años y de oficio albañil como presunto autor del delito de asesinato frustrado, el cual está reclamado por el Sr. Juez especial de Sevilla, a cuya disposición ha sido puesto.

*Detención de un sugeto por hurto de 600 pesetas.*

Comunica a este Gobierno la Benemérita de La Línea de la Concepción, haber procedido a la detención del paisano Antonio Aya Gómez, el cual hurtó 600 pesetas a su paisano Juan Pérez Cruz, en la posada del «Aguila», donde ambos esperaban embarque para América.

En el acto de la detención se le ocuparon 365 pesetas, habiendo gastado el resto en juer-ga.

*Hurto de cerdos*

En Prado del Rey se incautó la Benemérita de 78 kilos de carne de cerdo que habían sido hurtados y vendidos a un chacinero de aquella población.

Se persigue por la Benemérita a los autores de la sustracción.

*Por agresión*

En Medina Sidonia detuvo la benemérita al paisano Juan Bravo Romero, cuyo sugeto en el sitio denominado «Torreón» término de dicha población, acometió con una navaja dándole varias puñaladas en la ropa a su convecino Juan Candón González.

Hierros, Maderamen diverso. Puertas, Viga, etc., lera, de ocasión, procedente de un derribo, se vende en íomejorables condiciones. Hay también porción de metros de cadena. Razón: en la redacción de este periódico.

**JEREZ DE LA FRONTERA MANZANILLA GOYA**

Delgado Zulueta, Sanlúcar de Barrameda

**APERITIVO EL MAS AGRADABLE EL MEJOR DE TODOS RADIUM EL MAS ESTOMACAL**

**La Habana** Café, Vinos y Licores de las mejores marcas. Parada obligatoria de carruajes, Dr. Ramón y Cajal.—CADIZ.

**TOURIST-BAR**

CAFÉ-RESTAURANT

Los mejores artículos, la mejor cocina y el mejor sitio de Cádiz.

**Fábrica** de cordelería de todas clases, de Antonio Raco Cruces.

Trille, número 7, (Extramuros). CADIZ

## Acto fúnebre

Verificóse el pasado lunes el acto de conducir a su última morada el cadáver del que en vida fué joven industrial don Remigio Pérez Serdio.

El finado era persona que gozaba de grandes simpatías especialmente en el elemento cántabro.

Concurrieron al sepelio numerosas personas de sus relaciones y amistad constituyendo una verdadera manifestación de pésame.

En el duelo figuraban los siguientes señores:

Presbítero don José Guerrero vicario del Convento de Santa María; don Luis Bargetón, capellán de San Pablo; don Fernando y don Fidel González de Peredo; don Ernesto Pérez, don José Márquez Sityar, don Pelayo Díaz Serdio; don Sinforiano Serdio, don José Terán, don Epifanio Serdio, don Pedro Noriega, don Antonio Ruiz Olavarría y don Guillermo Igueravides

También figuraba una representación del Centro Cántabro.

Reciba la familia doliente con estas líneas, la expresión más sincera de nuestro pesar.

**Mosés S. Seruya**

**Tabaquería cubana.--GIBRALTAR**

*Esmeradas labores en tabacos de todas las marcas.--Es-*

*pecialidad en habanos selectos*

**CIGARRILLOS EGIPCOS y TURCOS**

## Del Muelle comercial

### El «Delfín»

Este buque ha traído de Larache dos grandes prendas para Sanidad Militar, con peso de 202 kilos; 6 bultos para el representante del Regimiento de Taxdir con peso de 766 kilos; para el Batallón de Isabel la Católica; 14 bultos de prendas con peso de 2.192 kilos; a la Comandancia de Ingenieros 5 bultos, once a la de Artillería éstos con peso de 1.209 kilos.

Dos bultos para la Compañía de Macpherson 106 kilos; 34 bultos de prendas de vestuario y ollas para el Batallón de Cazadores de Las Navas; 12 bultos para Cazadores de Chiclana; 28 bultos para Cazadores de Tarifa con peso 3.472 kilos; once bultos para tropas de Intendencia y 20 bultos con peso de 3.107 kilos para el Batallón de Cazadores de Ciudad Rodrigo.

### Exportación de aceites

El vapor «Sierra Blanca» y con destino a Río Janeiro han sido embarcadas 300 cajas de aceites.

### Tabaco

La Tabacalera retiró del muelle y llevó a sus Depósitos en San Lorenzo del Puntal 10 fardos de tabacos marca G. H. S. A. llegados en el vapor «Buenos Aires».

### Mercancías levantadas

Han sido levantadas del Muelle Reina Victoria las siguientes mercancías:

Para Portas, 1 bocoy de vermouth; Moyano y Contreras, 63 cajas de vermouth; Fernández, 1 bocoy; E. Portas, 50 cajas y Ceballos, 25 cajas.

Ceballos, 50 cajas de ginebra; Romani, 75 sacos de arroz y 30 de cacahuets; Fidel Oviedo, 15 sacos de arroz y 20 de cacahuets; Sevilla, 60 sacos de arroz y 20 de cacahuets; Puga, 200 sacos de arroz y 20 de cacahuets; Contreras, 20 sacos de arroz; Oppizzo, 25 sacos de arroz y 12 de cacahuets; Grande, 16 sacos de arroz; Gutiérrez, 20 sacos de arroz; R. Montiel, 10 sacos de cacahuets; Eureka!, 50 sacos de arroz; Marzán, 45 de cacahuets y M. y Vera, 60 de arroz.

### Pieles de potros

Han comenzado a retirar del muella para la exportación por ferrocarril, dos mil pieles de potros J. M. D., traídas por el vapor «Buenos Aires».

### Buques entrados

Vapor «Endyimon», inglés, con carga general, procedente de Oporto.

Vapor «Armeiner», belga, con carga general, de Oporto.

Pailebot «Esther Han Kinson», inglés, con cargamento de bacalao, de Gibraltar.

Vapor «Amalia», en lastre, de Algeciras.

### Buques despachados

Vapor «Isla de Panay» en lastre para Barcelona.

Vapor «Francés» noruego, en lastre para Ruffergue.

Vapor «Tarcusay» inglés en lastre para Dumdee.

Vapor «J-J-Sixter» español, en lastre para Málaga.

N. de la R.—Mañana haremos extensa información comercial, pues hoy necesitamos muchísimo espacio para otros asuntos, todos de interés general.

Conste que nuestro redactor del Muelle Comercial señor González Campos, tiene en cartera original para llenar varias planas de «EL NOTICIERO GADITANO», que, afortunadamente, no pierden actualidad, porque son noticias comerciales que no serán publicadas por ningún otro periódico.

## Los Carnavales

Los pasados tres días de Carnaval, han resultado lo más alegres y bulliciosos posible, y ya, por los diarios publicados, conocen los lectores los detalles de los festejos desarrollados, limitándonos por ello, a insertar en nuestras columnas sólo un resumen.

### La banda del Regimiento de Cádiz.

Este nuevo conjunto musical, que tan acertadamente dirige el músico Mayor don Vicente Pérez Lledó, y del que forman par-

te valiosos elementos, ha dado brillantes conciertos en la artística tribuna instalado en la Plaza de la Constitución, ejecutando composiciones notabilísimas de afamados autores.

El Sr. Pérez Lledó ha recibido multitud de felicitaciones por el esmerado resultado de la primera actuación de la citada banda de música, que a pesar de los escasos elementos e instrumentos que posee, ha obtenido un éxito grande, tanto en los conciertos antes dicho, como en los bailes habidos en nuestro

### Teatro Principal.

El Regimiento de Cádiz cuenta ya con un elemento importante y del que seguramente se espera obtenga grandes triunfos, uniendo nuestra felicitación muy sincera a las ya recibidas.

### Los bailes del Principal

Presagiamos en números anteriores la brillantez y magnificencia que obtendrían los bailes de máscaras anunciados en este coliseo y del que es entusiasta empresario don Eduardo Santamaría.

Este buen amigo nuestro, no se ha dado punto de reposo en la árdua tarea de organizarlos para que resultasen lo más animados posible, como así ha sucedido.

A los éxitos conseguidos por la Banda del Regimiento de Cádiz, en la plaza de la Constitución y de los que ya nos hacemos eco, hay que agregar los obtenidos en estos bailes.

Para el de «Piñata», existe aún más animación que para los pasados, quedando seguramente un recuerdo grato de estas alegres veladas.

El Jurado constituido el segundo día otorgó los premios anunciados:

El 1.º a Pilar Mateo; el 2.º a Carmencita Sevilla, y el 3.º a Matilde Osuna, las tres artistas de variedades, que se presentaron lujosamente ataviadas.

La representación de la prensa en el Jurado, concedió un acésit a la máscara que lucía un magnífico mantón de manila color verde con hermosas rosas.

### Un detalle interesante del Carnaval.

La incansable iniciativa del activísimo representante de la Casa Domecq en Cádiz, don Horacio Rodríguez, se ha revelado una vez más, en la incorporación a la Cabalgata de una carroza, presentada con el gusto y la espléndidez que es característica en dicho señor.

No pretendemos describirla ya que el público gaditano no se ha cansado de verla y prodigarle sus aplausos: de confección irreprochable, artística y elegante, llenaba cumplidamente su objeto de contribuir a completar el conjunto de la Cabalgata, resultando un espléndido anuncio de los productos Domecq.

En el frente de la Exposición y en la parte más animada de la calle Duque de Tetuán, tenían asiento, presenciando el Carnaval, crecido número de bellas y distinguidas señoras y señoritas.

La batalla de confetti allí desarrollada, fué realmente estupefacta y el ardor de los combatientes digno de los brios adquiridos con la abundancia de consumo de exquisito vino «La Ina» que don Horacio hacía servir con su amabilidad de siempre.

Y conste que no se perdió nunca la serenidad, a pesar de las frecuentes libaciones, que se derrochó el valor ante las tre-

mendas acometidas, que algunas caras y algunos ojos, hacían más estragos que los tremendos pelotazos y que periodista hubo, simpático y galante siempre, que perdió en la refriega lo más característico de su relevante personalidad: una hermosa pipa que constituía todo su encanto.

Y don Horacio, siempre en la cumbre, y siempre subiendo.... y regalando a las damas unos muñecos lindísimos con anuncios de la casa.

### Pedid

## Anís «OLMO» 22º

El mejor elaborado de España.  
COSTANTINA (Sevilla).

Antonio Rasco Cruces «LA VENCEDORA»  
Gran fábrica de conservas de pescados selectas. Trille 7 / Extramuros / Cádiz.

## UNA SEÑORA

ofrece comunicar gratuitamente a todos los que sufren de neurastenia, debilidad general, vértigos, reuma, estómago, diabetes, tisis, asma, neuralgias y enfermedades nerviosas, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, hoy, en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito puramente humanitario, es la consecuencia de un voto.—Dirigirse únicamente por escrito a doña Carmen D. B. García, Salmerón, 167, Barcelona.

Gran ANIS

## LA ASTURIANA

Seronra (Oviedo).

## R. BERNAL

Consultorio Médico-Quirúrgico de 12 a 3.  
APLICACIONES DE SUEROS  
Y VACUNAS POLIVALENTES  
Rosario Cepeda, núm. 28.

## ANTONIO ROMERO

© Gran Empresa de Carruajes ©

### Pedid coñac

## TERRY

## Alegría de la Rosa

El café más concurrido de la calle de la Rosa. Servicio esmerado. Visítadle.

## FINO COQUIN

El más fino y más selecto.

Francisco Javier Jiménez.—Puerto Sta. María

## BIENVENIDOS

Para asistir a una subasta de construcción de prendas de vestuario y en representación de la Comandancia de Algeciras, se encuentra en Cádiz, acompañado de su distinguida esposa, el capitán de Carabineros don Manuel Serrano, querido amigo nuestro.

Notas locales, radiográficas y telefónicas de última hora

SERVIDA EXCLUSIVAMENTE POR NUESTROS CORRESPONSALES

Carmelita Sevilla

COMISIÓN PROVINCIAL

La atrayente y sugestiva bailarina Carmelita Sevilla, estrella del Kursaal Gaditano, ha sido prorrogada por la Empresa, que, co nociendo el éxito indiscutible de la simpática Carmelita, al reanudar las secciones de variétés, la coloca de nuevo en el cartel como último número, apesar de los cinco debuts anunciados para hoy.

No nos ha sido posible ocuparnos antes de esta notable artista, pero hemos de hablar a nuestros lectores de su arte, de su especial modo de interpretar los bailables de su extenso repertorio. «La farruca torera», es un dechado de gracia en Carmelita Sevilla;

el ajoujoli, danzón cubano, de una elegancia, a la que estamos poco acostumbrados; tiene en este número Carmelita un marcado sabor de aquel país, sin caer en chabacanerías que otras artistas de su clase tienen por norma en estas rumbas; la «flamencomanía» y las bulerías, muy graciosas, rítmicas y con cadencias gitanas, que estos bailes requieren.

Pudiéramos hablar de cada uno de los bailes que le hemos visto, pero sería cansar a nuestros lectores, ya que en cada uno hemos siempre descubierto el rasgo especial de la consumada maestra; es decir, que en ellos se revela el talento artístico de Carmelita, en una frase que el público aplaude por su oportunidad, en un gesto, en una mirada, en un movimiento; algo en fin, que matiza la evolución de

esta grácil mujer, que «ha caído de pie» en el Kursaal, ganando sus aplausos a pulso, por tener que luchar con el recuerdo reciente de otras estrellas coreográficas que pisaron aquel escenario.

Carmelita Sevilla ha triunfado sobre todo prejuicio y es una garantía su nombre en el cartel de hoy.

Modestamente felicitamos a la bella artista, ya que son muchos sus admiradores y amigos que a diario la felicitan; así como por el premio que alcanzó el lunes en el Teatro Principal por su esbelto cuerpo y gentil figura y le deseamos que su brillante carrera coreográfica se deslice como hasta aquí, al calor de los aplausos de un público que une sus manos subyugado por el arte singular de Carmelita, notable y verdadera estrella de su género.

PROMETEO.

Información social

La Asociación Provincial del Magisterio Primario de Cádiz, ha elegido la siguiente Junta Directiva.

Presidente: Don Francisco J. Madrid Flores.

Vicepresidente: Don Santiago Díaz Escobar.

Tesorero: Don Enrique León Palacios.

Secretario: Don Fermín Marín y Ortega.

Vocal: Don José Gómez Rodríguez.

También remite dicha Asociación, relación de ingresos y gastos, en el pasado año de 1919.

Los ingresos fueron 659 pesetas con 0'35 céntimos y los gastos, 605 pesetas con 0'95 céntimos.

Hay una existencia en caja, de 53 pesetas con 40 céntimos.



Presidiendo el señor don Manuel Ruiz Tagle y con asistencia de los señores don Jacobo Díaz Escribano, don Joaquín Fernández Repeto, don Santiago Lozano, don Fernando Porfílllo y don Antonio Reyes Bauble, celebró sesión la Excelentísima Diputación Provincial.

Después de aprobada el acta de la anterior sesión, se adoptaron los siguientes acuerdos.

Conste en acta el sentimiento de la Corporación por la desgracia de familia experimentada por el portero de la Corporación don Joaquín Benítez Cabezuelo.

Cuenta de bagajes del Ayuntamiento de Jimena, sobre la mesa.

Confirmaciones de ingresos y bajas de albergados en el Manicomio, aprobado.

Traslados reglamentarios de albergados de la Casa Cuna de Jerez al Hospicio de dicha ciudad, aprobado.

Expediente de concurso para suministros a los Establecimientos benéficos provinciales.

Acordóse celebrar concurso para el suministro a los establecimientos benéficos provinciales durante el próximo mes.

Id. sobre obras en la casa ampliación del Sifilicomio, aprobado realizar las obras.

Id. con motivo de cantidad que se solicita por el Ayuntamiento de Jerez con destino a premios para la Exposición de ganados, pasa a la Asamblea.

Id. relativo al oficio del señor director de la Escuela normal de maestros sobre traslado de dicha escuela a otro edificio, acordóse llevar a cabo el traslado y haber visto con satisfacción las facilidades dadas por el dueño de la finca número 3, calle de Feduchy.

Expedientes electorales de Setenil y Espera.

Aprobados los informes emitidos en dichos expedientes, teniendo en cuenta las reclamaciones hechas en el de Espera, a cuyo Ayuntamiento se remiten éstas para los trámites consiguientes.

Solicitud del conserje y mozo de la Escuela de Náutica, interesando aumento de sueldo.

Pasó a la Asamblea y con esto terminó la sesión.

Información Militar

Servicio para mañana:

Parada: Cádiz.

Jefe de día: Sr. comandante de Cádiz, don Joaquín Escolano Mateo.

Imaginería de ídem: Sr. Comandante de Cádiz, don Luis Díaz Baralt.

Vigilancia 1.ª, 2.ª, 3.ª y 4.ª zona, Cádiz.

Hospital y provisiones: 3.º capitán de Cádiz.

Conducción de enfermos: Cádiz.

Carro para llevar paja al ganado de transeuntes, Cádiz.

Presentaciones

La han verificado en el Gobierno Militar, los señores siguientes:

Don Andrés Sánchez Castilla, capitán de Infantería.

Don Cayetano Ruiz Gómez, capitán de Infantería.

Don Francisco Salcedo Castillo, capitán de Infantería.

Don Manuel Garzón, capitán.

Don León Iberguela Navas, capitán.

Don Felipe de la Concha, Comisario de Guerra.

La orden de la plaza de hoy daba instrucciones para la conducción al Cementerio del cadáver del primer practicante de la Armada retirado, con la graduación de capitán, don José Rodríguez Castellón que vivía en esta ciudad, calle Bendición

de Dios núm. 3, ormenando que asistieran al acto un oficial y 40 de tropa del Cuerpo correspondiente; facilitándose por el Parque de Artillería, los cartuchos de salvas, para ejecutar los honores de ordenanza.

También asistirán comisiones de un capitán y un subalterno por Cuerpo armado, bajo la presidencia del más caracterizado.

El Excmo. Sr. Capitán general de la región dice en telegrama de ayer al Excmo. Sr. Gobernador militar lo siguiente;

Como continuación a mi escrito de 9 del actual disponga vuecencia, que si en los Cuerpos y unidades de su mando no se ha recibido la vacuna a que se refiere la R. O. 13 de Agosto de 1919 (D. O. n.º 180) interesen directamente los médicos militares de dichos Cuerpos y con la mayor urgencia del Instituto de higiene militar. Lo que de orden de V. E., etc.

LOS PATRICIOS

Café, Vinos y Licores.—Riquísima Manzanilla.

Selectos platitos.

RAMON REY LUCERO

Agencia de Aduanas. Gran Empresa de Transportes. Isaac Peral, 13.

Carruajes de alquiler de J. Teodoro Sibón.—Landós, Milord, Sociables y Coupés con ruedas de goma. Oficinas: Ramón Lázaro Dou.

# El Noticiero Gaditano

PERIODICO DE LA NOCHE

Amplia información local, nacional y extranjera de las Agencias Mencheta y Radio, y de corresponsales

— — — especiales — — —

Suscripción 2,50 al mes.—Número suelto, 10 céntimos.

## Disponible

## ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias

### ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

— DE —

## Pinillos, Izquierdo y Compañía

S. en C.—CADIZ

Para San Juan de Puerto Rico, Santiago de Cuba y Habana, con escala en Las Palmas.  
El vapor

## CADIZ

Saldrá del puerto de Cádiz, el día 26 de Febrero de 1920.  
Admite carga y pasajeros.

Informarán sus Armadores, Plaza de San Agustín número 2.

Pinillos, Izquierdo y compañía.

En la imprenta de este Diario se venden Reglamentos de espectáculos.

## JOAQUÍN DEL CÚVILLO

AGENTE

de las siguientes Compañías de vapores:

- Sres. J. & P. Hutchison, Glasgow, (para Liverpool, Dublin y Glasgow).
- The London & Edinburgh Shipping Coy, Leith, (para Burdeos y Leith).
- Sres. Turner Edwards & C.º, Bristol, (para Exeter y Bristol).
- Royal Netherlands Steamship C.º, Amsterdam (para Amsterdam y Rotterdam).
- Canadian Pacific Railway Coy (para el Canadá, EE. UU. de América).
- Sres. Jonaldson Brothers, Glasgow, (para el Canadá, EE. UU. de América).
- Sres. Thos. & Jas Harrison, de Liverpool, (para el Sur de Africa y Australia).
- Illinois Central Railroad C.º, (para los Estados Unidos, vía New-Orleans).

José del Toro, 6.—Cádiz

Vda. de R. Alcón y F. Lerdo de Tejada  
(Casa fundada en 1883)

Agentes y consignatarios de numerosas e importantes Compañías españolas y extranjeras de vapores, salvamentos, remolques, etc.

Agentes de Aduana

Operaciones en el Depósito Franco

Fletamentos, Seguros, Exportaciones, Importaciones.

Pinturas submarinas marca Holzapfel's  
Isaac Peral, 9.—CADIZ

Herederos de Antonio Millán  
propietarios de los vapores

Mercedes, Puerto Santa María, Cádiz, Antonio, Cristina, Anita, Emilia y Violeta.

Servicios semanales entre Cádiz, Sevilla, Sanlúcar y Huelva.

Servicio decenal entre Sevilla, Ceuta, Gibraltar, Puente Mayorga y Larache.

Servicio de verano con el vapor "Cádiz" entre Sevilla y Sanlúcar.

Consignatarios de los vapores de la Compañía Transmediterránea

Escritorio: Santo Cristo 2. Cádiz

## "La Gaditana"

Tipografía, Litografía y Fábrica de Naipes

Se hacen trabajos de todas clases  
Prontitud y economía

Calle Duque de Ciudad Rodrigo, 19.—CADIZ

Trenes especiales para Jerez

Salidas de Cádiz, a las 18:25.

## SERVICIOS DE LA COMPAÑÍA TRANSATLÁNTICA

de Barcelona.

Línea Cuba-Méjico.—Saliendo de Bilbao, de Santander, de Gijón y de Coruña, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz y Habana, para Coruña, Gijón y Santander.

Línea de New-York, Cuba, Méjico.—Saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz, para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz y de Habana, con escala en New-York.

Línea de Venezuela-Colombia.—Saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico y Habana. Salidas de Colón para Sabanilla, Curaçao, Puerto Cabello, La Guayra Puerto Rico, Canarias, Cádiz y Barcelona.

Línea de Buenos Aires.—Saliendo de Barcelona, de Málaga y de Cádiz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Líneas al Río de la Plata y al Brasil.—Saliendo de Bilbao, Santander, Gijón, Coruña y Vigo, para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires para Montevideo, Santos, Río Janeiro, Canarias, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Línea de Fernando Póo.—Saliendo de Barcelona, de Valencia, de Alicante y de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de costa occidental de Africa. Regreso de Fernando Póo, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Las fechas de salida se anuncian en los diarios con la debida oportunidad

LINEA REGULAR DE VAPORES

DE

## IBARRA Y C.ª — Sevilla

Servicios semanales, admitiendo carga para los puertos siguientes:

Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes. Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona y Barcelona.

Informará su consignatario JUAN J. RAVINA,  
Beato D. de Cádiz, 12.—CADIZ